



Nombre del alumno: Alexander Fuentes Gómez

Nombre del profesor:

Licenciatura: Arquitectura

Materia:

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: Ensayo del método fenomenológico

Ocosingo, Chiapas a 18 de octubre de 2020.

El método fenomenológico es la respuesta al radicalismo, es decir que este método estudia o se fundamenta en las experiencias de la vida, como lo sería sucesos de la vida. Los sucesos se analiza des de la perspectiva del sujeto.

Este método pretende explicar la esencia de las cosas y fenómenos, aunque el principal objetivo es la comprensión de las experiencias vividas, a su vez busca la toma de conciencia y los significados en torno del fenómeno, conocer lo vivido por medio de los relatos, las historias y las anécdotas es fundamental porque permite comprender la naturaleza de la dinámica del contexto e incluso transformarla.

Los diferentes aspectos del campo educativo se han emprendido desde tres racionalidades científicas: analítico-empírica, teoría-crítica y hermenéutico-fenomenológica.

También la fenomenología llega a la educación, pero esta no es solo un simple enfoque pedagógico, sino que las ciencias humanas apuestan a recuperar de forma reflexiva las bases. Las experiencias, recopiladas por la fenomenología hermenéutica y luego plasmadas en descripciones, serán eficaces para analizar los aspectos pedagógicos en la cual el educador debe interesarse a profundidad por los acontecimientos que ocurren en el aula y optimizar la práctica pedagógica.

Como ciencia humana consiente interiorizarnos y entender las situaciones significativas del ser y explicar tal como somos en nuestro día a día. Del mismo modo, describe a las características del enfoque, en la cual destaca que da explicación a los fenómenos que, representados en la conciencia, revelan la naturaleza y la estructura de la experiencia tal como las vivimos sin efectuar generalizaciones. (Esta tiene un carácter reflexivo, ya que nos demuestra lo que hacemos en nuestro día a día)

El enfoque fenomenológico proyecta una crítica radical frente al naturalismo científico, el cual asume que el objeto de la ciencia es hallar leyes que gobiernan lo real, donde la persona es concebida como un objeto más de naturaleza.

La fenomenología expone que la conciencia, tratada como objeto, ofrece un límite a esta pretensión: la subjetividad humana es el fundamento de todo conocimiento

Científico.

Análisis de un ejemplo: La calidad de vida con una enfermedad crónica.

En este apartado puedo observar que cuando una persona está sufriendo con un enfermedad demasiado grave, obtiene una experiencia única pues el sufrir de esa magnitud es algo digno de admiración, por lo cual también obtienen muchas traumas durante esta enfermedad, estos pueden ser la soledad, la tristeza, dolores físicos y psicológicos, pues no solo nos acaba nuestro ánimo, si no también nuestro cuerpo, pero esa es la experiencia vivida.